

## Regresó "La negra Ester"

"Fue como una ráfaga de bienestar", definió Andrés Pérez, director de la obra, el paso de ésta por Europa. El sábado parten nuevas funciones en Santiago.

Un gran movimiento periodístico, poco habitual en torno a los actores de teatro, se vio ayer en Pudahuel ante el regreso del elenco de "La Negra Ester", luego de una gira de tres meses por Canadá y Europa.

La celebrada puesta en escena de Andrés Pérez, sobre el original en décimas de Roberto Parra, irá ahora al cine. Pérez realizó algunos trámites en el aeropuerto debido a la pérdida de su pasaporte en Roma.

Se mostró satisfecho al igual que toda la delegación compuesta por 25 personas: "Qué bueno que el teatro adquiera un rango y que nos vengam a encontrar igual que a los futbolistas", dijo bromista. "Fue muy bueno. Uno se creía en Chile con toda la respuesta del público, pero fue impresionante encontrarse con la reacción de un público inglés, irlandés o escocés, y era como estar en San Antonio. Fuimos el plato fuerte en muchos festivales, quedamos invitados y ya hay contactos con Los Ángeles, Nueva York, Australia y Zúrich".

Analiza el éxito: "Creo que el sentido de vitalidad y de positivo que tiene era un mensaje, una ráfaga de bienestar que pasaba por todos los países. El trabajo de toda la compañía fue de lujo y los músicos fueron sensacionales. Yo no dejé de asombrarme nunca cómo se reía la gente. Ariane Mnouchkine fue



Andrés Pérez: "Impresionante reacción del público europeo".

a saludar a los actores". Contó que estuvo filmado con la directora francesa una película "sobre los primeros debates de 1789 para la Declaración de los Derechos Humanos. Hago otra vez el

rol de Gandhi, porque al final es una película que atraviesa todos los tiempos".

En febrero Pérez inicia otro montaje teatral, sobre cuyo tema no adelantó. El 20 de septiembre viaja con "La Indiaida" y el Teatro Du Soleil a Moscú y luego en Cuba dictará un seminario de teatro, para regresar a Chile.

Boris Quercia, que realiza el rol de Roberto Parra, fue modesto ante la crítica que alabó su actuación catalogándola de "chaplinescas o keatonescas". "Creo que son coincidencias, uso el mismo signo de Roberto Parra en la vida real. Yo hago un trabajo no más, muy profesional".

Rosa Ramírez, en el rol protagónico de "La negra", también manifestó su alegría: "Una experiencia que valió la pena; impresionante la recepción del público. Era primera vez que enfrentaba a un público extranjero y creo que ni nosotros tenemos claro el por qué del éxito. Sabemos que en este minuto, por ser una historia de amor, es bien recibida en Chile y allá".

La actriz viajó junto a su hija Micaela de dos años. La otra guagua de la delegación fue Julian hijo de María Izquierdo y Willy Semler.

"La Negra Ester" estará desde el sábado en Vicuña Mackenna 38 durante un mes y luego volverá al cerro Santa Lucía.



Rosa Ramírez, "La negra Ester", y su hija, Micaela, al llegar ayer a Pudahuel.

## Regresó "La negra Ester" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Regresó "La negra Ester" [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile